
 

「来て、見て、触って、やってみて」アンケート結果 

 

Q どのブースが良かった（ためになった・楽しかった）ですか？  

あてはまるものすべての番号に○をつけてください。            （ ）内は％表示。 

 

１．点字を書いてみよう         （67） 

２．点字と点図の世界          （83） 

３．販売コーナー            （43） 

４．マッサージでリラックス       （100） 

５．理科実験教室            （75） 

６．３Ｄプリンターで作ってみよう    （43） 

７．見えない世界を歩いてみよう     （80） 

８．便利グッズ紹介・機器展示      （100） 

９．目と見え方の相談コーナー      （ND） 

１０．盲導犬と触れあおう         （64） 

 

 

※視覚障がい教育について、あまりご存じでない方を対象に集計させていただきました。 

（理解の基準は、「今回はじめて知った視覚障がい教育は？」の項目での回答数から判断いたしました。） 

※多くのブースでご好評をいただきました。ご参加ありがとうございました。 

※相談コーナーについては、晴眼者からの相談がなかったため、集計できませんでした。  
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Q 視覚障がい教育で行っていることで、今回初めて知ったものすべての番号に○を付けてください。 

（ ）内は％表示。 

 

１．点字の読み書き                      （38） 

２．触図や模型の活用                     （63） 

３．白杖での歩行                        （6） 

４．ルーペや単眼鏡の活用                   （44） 

５．拡大読書器や音声パソコンなどの ICT            （75） 

６．幼稚部の教育                       （56） 

７．中途視覚障がい者（成人）の教育              （38） 

８．弱視児/者の教育                      （19） 

９．あん摩・マッサージ・指圧の教育              （38） 

１０．はり・きゅうの教育                    （38） 

１１．学校外の一般の方への見え方の相談・情報提供        （56） 

１２．盲導犬の仕事                       （31） 

１３．ブラインドスポーツ（フロアバレーボール等のスポーツ）   （44） 

 

 

※視覚障がい教育の中で、白杖を使った歩行や目の見えにくい弱視教育も行われていることは、山形県

内でも広く一般に知られていることが分かりました。 

※触図・模型の活用や視覚障がい ICT、幼稚部教育（4 歳児～）、学校以外の方への見え方の相談や情報

を提供する活動は、過半数の方がご存じなく、広く周知していく活動が必要だと分かりました。 
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Q 本日ご参加いただいた感想や盲学校に対するご意見などを以下にご記載いただければ幸いです。 

  たくさんの温かいご意見をちょうだいすることができました。ありがとうございました。 

寄せられたご意見から、いくつかご紹介したいと思います。 

 

・学校でちょうど点字の勉強をしていて、今日、このようなイベントがありました。点字は興味が少し

だけあったが、点字の仕事をやってみたくなり、とても楽しい体験ができました。ありがとうござい

ます。(^-^) 

・山形駅のすぐそばでこれだけのスペースを使って盲学校の教育を広く紹介・体験できるのはとても

貴重なことですね。高校生や病院関係（？）やボランティアの人たちのスタッフとしての参加もとて

もうれしいことだなと思いました。新生児から高齢者まで幅広い年齢層の人に見えにくさ見えない

こと、それをサポートする用具や器具、人的な支援等のようすをしってもらえるいい機会になってい

ると思いました。できれば毎年やっていただいてより広がることを期待しています。 

・点字のタイプライターを初めて体験しました。組み合わせの複雑さに驚きました。マッサージも長い

時間していただきありがとうございました。今年第 1 回目の開催とお聞きしましたが、このような

体験、ふれあえる機会が身近にあるととても良いと思いました。 

・今回のような催しは、視覚障害に対する理解を得る上で大変良い企画と思います。 

・見えない世界を歩いてみて、とても不安な思いが分かったので、点字ブロックに自転車などを置かな

いようにしたいです。 

 

 

叱咤・激励も含め、たくさんの方から、温かいご意見をちょうだいすることができました。 

本当に、ありがとうございました。 

事業の継続を望む声が多く、今後も本事業を更に発展させて行きたいと考えております。 

 


